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POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 

  
  
  
 -   NACIONALES 

  
  
MILENIO. 
“RATIFICA TEPJF SANCIÓN IMPUESTA A JULIO MENCHACA Y MEDIDAS 
CAUTELARES CONTRA CAROLINA VIGGIANO” 

La imposición de amonestación pública al candidato de “Juntos Hacemos Historia en 
Hidalgo”, Julio Menchaca Salazar, y al partido Morena, por vulneración al interés 
superior del menor; así como las medidas cautelares que ordenan el retiro de diversas 
publicaciones en apoyo a la aspirante de la coalición “Va por Hidalgo”, Carolina 
Viggiano Austria, confirmó la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF) al resolver los Juicios Electorales. 
https://www.milenio.com/politica/tepjf-ratifica-sancion-a-menchaca-y-medidas-
cautelares-a-viggiano 

  
  
ZETA. 
“TEPJF VALIDA RESOLUCIÓN DEL PRI DE EXPULSAR A QUIRINO POR ACEPTAR 
EMBAJADA EN ESPAÑA” 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió, el 18 de 
mayo del 2022, validar la resolución del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en 
la que se expulsa del instituto político a Quirino Ordaz Coppel, gobernador de 
Sinaloa desde el 1 de enero de 2017 hasta el 31 de octubre del 2021, por aceptar 
el cargo de titular de la Embajada en España por invitación del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. 
https://zetatijuana.com/2022/05/tepjf-valida-resolucion-del-pri-de-expulsar-a-
quirino-por-aceptar-embajada-en-espana/ 

  
  
ZETA. 
“INE CONVOCA A CUMBRE DE LA DEMOCRACIA ELECTORAL; HABRÁ FOROS 
REGIONALES Y UNA CONFERENCIA GLOBAL” 

El Instituto Nacional Electoral convocó a la Cumbre de la Democracia Electoral, a 
llevarse a cabo los meses de junio, julio y agosto en Europa, América, Asia, África y 
Medio Oriente, para finalizar con una conferencia global en septiembre. Ello con el 
fin de discutir los desafíos que enfrentan los regímenes democráticos, según indicó el 
órgano autónomo este miércoles 18 de mayo. 
https://zetatijuana.com/2022/05/ine-convoca-a-cumbre-de-la-democracia-
electoral-habra-foros-regionales-y-una-conferencia-global/ 

  
  
EL UNIVERSAL. 
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“INE 
Y ORGANISMOS INTERNACIONALES EXTERNAN PREOCUPACIÓN POR 
RETROCESOS EN DEMOCRACIA” 

El Consejero Presidente del INE, Lorenzo Córdova, así como titulares de organismos 
internacionales advirtieron sobre el avance de estrategias que implican retrocesos en 
materia democrática 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-y-organismos-internacionales-externan-
preocupacion-por-retrocesos-en-democracia 

  
  
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 

  
  

-      LOCALES 

  
  
LA VOZ DE LA FROANTERA. 
“EL EX GOBERNADOR DEBERÁ PRESENTARSE ANTE UN JUEZ DE CONTROL” 

El ex gobernador Jaime “N” y ocho de sus ex colaboradores deberán presentarse 
ante un juez de control para que se les imputen los delitos que se presume se 
cometieron en medio de la contratación del proyecto de la planta fotovoltaica en el 
que se estima un quebranto de 12 mil millones de pesos a las finanzas públicas 
estatales. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/el-ex-gobernador-debera-
presentarse-ante-un-juez-de-control-8302876.html 
  
 

  
  

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
FRONTERA. 
“EXHORTA MARINA DEL PILAR A CUIDAR EL AGUA EN BAJA CALIFORNIA” 

Tijuana, B.C.-  La Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, exhortó 
a las y los bajacalifornianos a emprender acciones para un uso más eficiente del 
agua, sobretodo ante el advenimiento de la temporada de verano. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Exhorta-Marina-del-Pilar-a-cuidar-el-agua-
en-Baja-California--20220518-0041.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“VIENE PROGRAMA DE RACIONALIZACIÓN DE AGUA, CONFIRMAN AUTORIDADES” 

Tijuana.- El gobierno del estado ya trabaja en el programa de ahorro de agua para la 
temporada de verano, ante la alta demanda del vital líquido que se avecina en la entidad. 
Durante la conferencia mañanera semanal, la gobernadora de Baja California, Marina del 
Pilar Ávila Olmeda, confirmó que la administración estatal dará a conocer a la brevedad el 
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plan que 
trabajan la Secretaría del Agua y la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana 
(CESPT). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/viene-programa-de-racionalizacion-de-agua-
confirman-autoridades-8303618.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“SÍ SE PROHIBIRÁN TERAPIAS DE CONVERSIÓN EN BC”: MARINA 

En Baja California si se van a prohibir las terapias de conversión, aseguró la gobernadora 
Marina del Pilar Ávila Olmeda, tras las críticas de grupos de la comunidad LGBT+ debido a 
que no se ha publicado la ley que sanciona este tipo de terapias.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Si-se-prohibiran-terapias-de-conversion-
en-BC-Marina-20220518-0012.html 
  
  
PUNTO NORTE. 
“BC, LEJOS DE LA META DE 500 MIL AUTOS ‘CHOCOLATE’ REGULARIZADOS” 

Tijuana.- Aunque el programa estará vigente hasta septiembre, la meta de 500 mil vehículos 
usados de procedencia extranjera o ‘chocolate’ no se acerca ni siquiera a la mitad: van 12 
mil unidades regularizadas, con una capacitación de 30 mdp 

https://puntonorte.info/2022/05/19/bc-lejos-de-la-meta-de-500-mil-autos-chocolate-
regularizados/ 

   
  

-       TIJUANA 

  
  
FRONTERA. 
“ES DESALINIZACIÓN DE AGUA PROYECTO A MEDIANO PLAZO” 

Tijuana BC.- El proceso de desalinización y reuso de aguas residuales serán alternativas 

a mediano plazo, pues se verán resultados en máximo tres años, señaló el encargado de 
despacho de la Comisión Estatal de Servicios Públicos (Cespt). 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Es-desalinizacion-de-agua-
proyecto-a-mediano-plazo-20220519-0001.html 
  
  
  

  
  

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“APRUEBA CABILDO DE MEXICALI ENTREGA DE BIENES A SAN FELIPE” 
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El 
Cabildo de Mexicali aprobó de manera unánime, la entrega de bienes muebles e 
inmuebles públicos, propios o privados, al nuevo municipio de San Felipe, que fue 
integrado desde el pasado 1 de enero del presente año. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/aprueba-cabildo-de-mexicali-
entrega-de-bienes-a-san-felipe-8303745.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“LEY SEÑALA QUE FALTA DICTAMEN TÉCNICO DE BIENES PARA ENTREGA A SAN 
FELIPE”: REGIDOR 

El dictamen para la entrega-recepción o desincorporación de los bienes de Mexicali 
a San Felipe carecían de información como las claves catastrales, terrenos y sus 
deslindes, e incluso algunos no contaban con la ubicación a entregar, por eso votaron 
en contra los ediles del PAN. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/ley-senala-que-falta-dictamen-
tecnico-de-bienes-para-entrega-a-san-felipe-regidor-8302162.html 
  
  
-      TIJUANA 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“ALCALDESA ENTREGA PERMISOS A VENDEDORES AMBULANTES MEXICANOS” 

TIJUANA.- La Alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez, hizo entrega de 11 permisos 
a mujeres vendedoras ambulantes de la Comunidad Mixteca, que se instalarán en el 
Malecón de Playas de Tijuana, cuyo giro comercial será la venta de Artesanías 
Mexicanas; lo anterior, como parte del programa “Delegación en Movimiento”, puesto 
en marcha por la Secretaría general de Gobierno. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/669183/alcaldesa-entrega-
permisos-a-vendedores-ambulantes-mixtecos.html 
  
  
PERIODISMONEGRO. 
“AYUNTAMIENTO DE TIJUANA PONE EN MARCHA ‘DELEGACIÓN EN 
MOVIMIENTO’ EN PLAYAS DE TIJUANA” 

TIJUANA.- Como parte del programa «Delegación en Movimiento» implementado por 
el Ayuntamiento de Tijuana, a través de la Secretaría General de Gobierno, este día 
se entregó apoyo para techumbre a una familia residente de la calle Iceberg, de la 
colonia Las Flores, en la delegación Playas de Tijuana 

https://www.periodismonegro.mx/2022/05/18/ayuntamiento-de-tijuana-pone-en-
marcha-delegacion-en-movimiento-en-playas-de-tijuana/ 

   
  
 

  

CONGRESO 
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LA VOZ DE LA 
FRONTERA. 
“ANALIZARÁN VIABILIDAD JURÍDICA DE OBSERVACIONES SOBRE TERAPIAS DE 
CONVERSIÓN” 

El congreso local deberá analizar la viabilidad jurídica de las observaciones que envió la 
gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, sobre las llamadas terapias de conversión, lo 
que podría darse esta semana, informó la diputada local, Michel Sánchez Allende. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/analizaran-viabilidad-juridica-de-
observaciones-sobre-terapias-de-conversion-8301425.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DETECTAN IRREGULARIDADES EN CUENTAS PÚBLICAS DE SALUD DE PERIODO DE 
BONILLA”: ANG 

El congreso local ha detectado diversas irregularidades en algunas cuentas públicas del ex 
gobernador Jaime Bonilla Valdez, sobre todo en lo referente a Salud, informó la presidenta 
de la Comisión de Fiscalización y Cuenta Pública de la XXIV Legislatura, Alejandra María 
Ang Hernández. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/detectan-irregularidades-en-cuentas-
publicas-de-salud-de-periodo-de-bonilla-ang-8301848.html 
  
  
RADAR BC. 
“RECHAZAN CUENTAS DE INMUJER, FIDUM Y IMDETE” 

Mexicali. La Comisión de Fiscalización del Gasto Público del Congreso del Estado rechazó las 
cuentas de Inmujer Tecate, Fidum de Mexicali y Imdete de Tecate. Se trata de las cuentas 
correspondientes al periodo del 1 de enero del 2020 al 31 de diciembre del 2020 

https://radarbc.com/general/rechazan-cuentas-de-inmujer-fidum-y-imdete/ 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PRO PRIMERA VEZ EN EL PLAN ESTATAL DE DESARROLLO SE TOMA EN CUENTA A LA 
GENTE”: ADAME 

El congreso local aprobó el Plan Estatal de Desarrollo (PED) 2022-2027, en el que por 
primera vez se tomó en cuenta la opinión de la gente, señaló la presidenta de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) del Congreso local, Rocío Adame. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/por-primera-vez-en-el-plan-estatal-de-
desarrollo-se-toma-en-cuenta-a-la-gente-adame-8301502.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“BUSCAN CREAR REGISTRO DE MASCOTAS EN BC” 

Mexicali, 18 de mayo.- La Comisión de Salud del Congreso del Estado instaló una mesa de 
trabajo con médicos veterinarios, Colegios Pro Salud Animal y organizaciones no 
gubernamentales a efecto de trabajar en un programa de registro estatal de mascotas, 
informó la presidenta de dicha Comisión, Monserrat Rodríguez Lorenzo. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/buscan-crear-registro-de-mascotas-en-bc/ 
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SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS INSTANCIAS 
FEDERALES 

  
  
LA CRÓNICA. 
“CANCELA SEMARNAT PROYECTO DE PLANTA FOTOVOLTAICA” 

Fue cancelado el proyecto de la planta fotovoltaica en Mexicali por la Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) por falta de viabilidad del trabajo propuesto por la 

empresa Next Energy. 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Cancela-Semarnat-proyecto-de-planta-
fotovoltaica-20220519-0002.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PERSONAL DE HACIENDA CONTINÚA EN LAS GARITAS” 

A pesar de la instrucción girada por el Presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador para entregar el control, vigilancia y administración de las aduanas a la Secretaría 
de la Defensa Nacional y los puertos a la Secretaría de Marina, en la práctica, elementos de 
la Secretaría de Hacienda continúan operando en las garitas de Baja California. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/personal-de-hacienda-continua-en-las-
garitas-8302507.html 
  
   
  
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  

-       MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“FALTA CONOCER DETALLES DE REVISIÓN FÍSICO-MECÁNICA DE VEHÍCULOS” 

Después que la Secretaría de Economía publicó la norma NOM 236-SE-2021 en la 
que se decreta una verificación a las condiciones físico-mecánicas para todos los 
vehículos que pesen menos de 3 mil 857 kilos que circulen en territorio nacional, la 
presidenta de la Cámara Nacional de Comercio en Mexicali opinó que esta medida 
tiene el objetivo de priorizar la cultura vial, sin embargo, dijo que hace falta definir 
cómo operaría dicha verificación en cada municipio. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/falta-conocer-detalles-de-revision-
fisico-mecanica-de-vehiculos-canaco-8303246.html 
  
  
-      ENSENADA 
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FRONTERA. 
“EMPIEZAN A BAJAR TURISTAS DE LOS CRUCEROS” 

Ensenada, B.C.- A pesar de que los cruceros se reactivaron desde septiembre del año 
pasado, hasta hace apenas unas semanas que los turistas empiezan a bajar más de los 

barcos para visitar la ciudad, confirmó el presidente de la Cámara Nacional de Comercio de 
Ensenada (Canaco), Rafael Chávez Montaño.   

https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Empiezan-a-bajar-turistas-de-los-
cruceros-20220518-0024.html 
  
  
  

  
  

ANTICORRUPCIÓN / TRANSPARENCIA 

  
  

LA JORNADA BC. 
“ITAIPBC, 11 AÑOS DE FOMENTAR TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACIÓN 
EN BC” 

Tijuana, 18 de mayo.- El Comité de Turismo y Convenciones de Tijuana (Cotuco) dio a 
conocer la serie de actividades que realizarán del 1 al 8 de junio, en el marco del onceavo 
aniversario del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de 
Datos Personales (Itaipbc). 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/itaipbc-11-anos-de-fomentar-transparencia-y-
acceso-a-la-informacion-en-bc/ 

  
 

  
  

COMUNIDADES / ONG’S / OSC’S / ORGANIZACIONES 

  
  

  
-       SAN FELIPE 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“AHORA SÍ MAÑANA SE REÚNEN MINEROS CON DIRECTIVOS DE FRISCO” 

A pesar que empleados sindicalizados de la Minera Frisco, levantaron el 
bloqueo a la carretera a San Felipe la mañana de este martes, con la condición 
que este miércoles hablarían con directivos de la empresa, estos no se presentaron, 
pero se fueron con la promesa que ahora sí acudirán mañana jueves. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/ahora-si-manana-se-reunen-
mineros-con-directivos-de-frisco-8301880.html 
  
  

  

SALUD. 
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LA CRÓNICA. 
“35% DE MENORES DE 12 Y 13 AÑOS FUERON POR LA VACUNA A EU” 

Tijuana BC.- El 35% de la población de menores de 12 y 13 años tuvieron que cruzar a Estados 

Unidos a recibir la vacuna contra el Covid-19 debido a la llegada tardía del biológico a México, 
señaló el Secretario de Salud de Baja California. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/35-de-menores-de-12-y-13-anos-fueron-por-
la-vacuna-a-EU-20220519-0003.html 

 

  
  
  

  
  

EDUCACIÓN / CULTURA. 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“IMPARTE EDUCACIÓN BC TALLER DE INCLUSIÓN EDUCATIVA Y DIVERSIDAD” 

MEXICALI.- Contribuir al cambio de paradigmas en pro de una educación moderna acorde a 
los tiempos que exige la sociedad, es parte de las acciones implementadas por la Secretaría 
de Educación en Baja California. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/669122/imparte-educacion-bc-taller-
de-inclusion-educativa-y-diversidad.html 
  
  
FRONTERA. 
“USO DE DISPOSITIVOS AFECTÓ LA VISTA DE ESTUDIANTES” 

Tijuana, B.C.- Los casi dos años de las clases virtuales ocasionaron problemas de vista en los 

estudiantes por el uso prolongado de computadoras, celulares y otros dispositivos, mismos que 
debieron utilizar cuando la Secretaría de Educación suspendió las clases presenciales por la pandemia 
del Covid-19. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Uso-de-dispositivos-afecto-la-vista-de-
estudiantes-20220518-0031.html 
  

  
-       MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“DESPIDEN A OTRO DOCENTE DE COBACH EN MEXICALI POR DENUNCIAS 
DE ACOSO” 

Ya son dos los docentes de Colegio de Bachilleres (Cobach) en Mexicali 
despedidos por casos relacionados a denuncias de acoso, confirmó su director 
general Juan Eugenio Carpio Ascencio. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Despiden-a-otro-docente-de-
Cobach-en-Mexicali-por-denuncias-de-acoso-20220518-0025.html 
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SEGURIDAD PÚBLICA. 
  

  
EL SOL DE TIJUANA. 
“MÁS DE 10 EX FUNCIONARIOS ESTATALES SERÁN LLAMADOS A DECLARAR”: FGE 

Tijuana.- Para el esclarecimiento de una investigación iniciada por los posibles delitos de 
peculado, coalición de servidores públicos, unos indebido de atribuciones y funciones, abuso 
de autoridad y delitos relacionados con hechos de corrupción, más de 10 ex funcionarios de 
la administración estatal pasada serán llamados a declarar, indicó Iván Carpio Sánchez, 
titular de la Fiscalía General del Estado (FGE). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/mas-de-10-ex-funcionarios-estatales-seran-
llamados-a-declarar-fge-8303512.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“FIRMARÁN CONVENIO A NIVEL ESTATAL PARA PENSIÓN DIGNA A POLICÍAS” 

Con el fin de buscar un mejor soporte económico para poder retirar a los más de 250 policías 
estatales que ya se encuentran listos para su retiro ya sea por tema de edad o por 
antigüedad, el Presidente de la Confederación Estatal de Asociaciones Policiaca Alejandro Monreal 

Noriega informó que próximamente se estará firmando un convenio con la gobernadora del estado 
de Baja California Marina del Pilar. 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Firmaran-convenio-a-nivel-estatal-para-
pension-digna-a-policias-20220518-0024.html 

  
  
-       TIJUANA 

  
  
LA CRÓNICA. 
“ADVIERTEN SOBRE ESTAFAS A BENEFICIARIOS DE PROGRAMAS DEL 
BIENESTAR” 

Víctimas de estafas han caído al menos tres personas beneficiarias de los 
programas “Crédito a la Palabra” y “Tandas para el Bienestar” que otorga el 
Gobierno Federal, todas en el municipio de Tijuana. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Advierten-sobre-estafas-a-
beneficiarios-de-programas-del-Bienestar-20220518-0020.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“SEÑOR OFRECE PREDIO EN LA CACHO PARA CUARTEL DE LA GAURDIA 
NACIONAL” 

Tijuana, 18 de mayo.- Tras bajar la incidencia delictiva con los cuarteles militares 
de la Guardia Nacional instalados en 60 puntos de la ciudad, ciudadanos se unen 
en apoyo a las fuerzas militares y buscan que sean instalados cerca de sus 
viviendas, como el señor Alonso Palafox Paz, quien indicó que tiene un predio 
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céntrico en la calle Aguascalientes de la colonia Cacho, que puede ceder como 
cuartel. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/senor-ofrece-predio-en-la-cacho-
para-cuartel-de-la-guardia-nacional/ 

  
  
  
  

FENÓMENO MIGRATORIO. 
   

  
-       TIJUANA 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“ALBERGUES A 70% DE SU CAPACIDAD EN TIJUANA” 

Tijuana.- Albergues de la ciudad se encuentran ocupados a un promedio de 70% de 
su capacidad, aunque algunos que existen en esta frontera, están ocupados en más 
del doble, informó la coordinadora de la Coalición Pro Defensa del Migrante, 
Esmeralda Siu. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/albergues-a-70-de-su-capacidad-en-
tijuana-8301839.html 
  
  

  
  
   

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES. 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“MÉXICO Y ESTADOS UNIDOS DEBEN COORDINARSE PARA EVITAR TRÁFICO DE 
ARMAS”: COLEF 

Tijuana.-La implementación de la tecnología en ambos lados de la frontera entre México y 
Estados Unidos ha sido desigual, motivo por el cual el tráfico de drogas y armas no ha 
disminuido, comentó José María Ramos, investigador del Colegio de la Frontera Norte (Colef). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/mexico-y-estados-unidos-deben-de-coordinarse-
para-evitar-trafico-de-armas-colef-8301576.html 
  
  
ZETA. 
“OMS AVALA USO DE EMERGENCIA DE VACUNA CANSINO ANTI COVID; MUERTES SE 
REDUCEN 21%” 

La Organización Mundial de la Salud (OMS) anunció, el 18 de mayo del 2022, la aprobación 
de emergencia de la vacuna contra el coronavirus SARS-CoV-2 (que causa la enfermedad 
COVID-19), denominada Convidecia, desarrollada por la empresa china CanSino Biologics. 
https://zetatijuana.com/2022/05/oms-avala-uso-de-emergencia-de-vacuna-cansino-anti-
covid-muertes-de-reducen-21-por-ciento/ 
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COLUMNAS. 
  
  
AFN POLÍTICO. 
“SOBRE DOS ‘CABEZAS’ DEL GOBIERNO DE BONILLA” 

  
-       LA ALCALDESA DE DESLINDA DE ABOGADO; LA ATACA ‘EL TIGRITO’ 
-       DESPARECEN EL GRUPO Y SU ICÓNICA XEBG 

  
TIJUANA BC 18 DE MAYO DE 2020 (AFN).- No sabemos todavía hasta donde piensan llegar 
o si se trata tan sólo de una "Espada de Damocles" que pretenden hacer pender sobre el 
exgobernador Jaime Bonilla Valdez para mantenerlo a raya, sin embargo, pareciera que 
el gobierno de Marina del Pilar Ávila Olmeda le subió a la "apuesta" y reflejan querer ir 
duro contra su antecesor.  
Y es que hoy, después de estarle dando muchas vueltas al tema del proceso en contra del 
exmandatario estatal y sus principales colaboradores, el fiscal general Ricardo Iván Carpio 
Sánchez anunció que ya están pidiendo que se vincule a proceso a varias personas, entre 
estos, a exfuncionarios por el tema de la planta fotovoltaica de Next Energy.  
Y aunque no mencionó al senador Bonilla Valdez, sí lo insinuó al momento de decir -y repetir- 
que estarían llamando a declarar y vinculando a proceso, desde "lo más alto" hasta cualquier 
otro de los ex funcionarios que pudieron haber tenido participación. 
Reiteró aquello de que van a trabajar por llevar hasta el final este tema, y se negó a pesar 
de la insistencia de los reporteros, a mencionar -como ya se dijo- a Jaime Bonilla. 
Sin embargo, previamente le filtraron a un medio en la capital del Estado, el documento que 
enviaron al juez de control para solicitarle que fije fecha y hora para llevar a cabo el 
desahogo de audiencia inicial, a efecto de formular imputación a los mencionados en dichos 
documentos. 
Y así, como si se si les hubiera ido sin darse cuenta; así a lo "desenfadado", apenas le pasaron 
un plumazo a los apellidos de los exfuncionarios, cuidando muy bien que se leyeran los 
nombres de pila de cada uno de estos, y que se alcanzaran a ver a contraluz, los apellidos 
para que no quedase ninguna duda. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/128353_sobre_dos_cabezas_del_gobierno_de_b
onilla#ver_nota 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
OTRA VERSIÓN… JUBILACIONES… POR FIN… 

  
La diputada DAYLÍN GARCÍA RUVALCABA respondió puntualmente a los señalamientos que 
los veterinarios hicieron en su contra y mandó el siguiente mensaje: “Simplemente tuve una 
muy mala experiencia con una perrita sin fuerzas por el dolor que sufría después de haber 
sido atropellada por una persona que se dio a la fuga. Yo nunca he sido grosera con los 
veterinarios, no lo fui, cuando algunos vinieron al Congreso en una actitud prepotente, menos 
ese día en una consulta de emergencia. Mi abuelo y yo llegamos a una clínica que a las 9:00 
pm no tenía clientes. Desde que llegamos rogamos que le pusieran medicamento para el 
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dolor y 
anestesia para poder hacerle estudios. Sin embargo, le sacaron radiografías haciéndome 
creer que iban a darle anestesia para poderla mover con sus huesos rotos y eso fue mentira, 
solo le pusieron un bozal, pobre perrita. Honestamente solo pedí un servicio de calidad, 
profesional y rápido ante la emergencia, pero todo lo hacían más lento y la perrita siguió 
sufriendo; me parecieron tan insensibles que yo solo quería llevarme a la perrita, pero se 
negaban a darme mi receta y los montos para poder pagar, me entregaban formatos para 
llenar y para agendar operaciones en los siguientes días (porque además no la quisieron 
operar ese día) y posibles estudios caros por cierto. Lamentablemente, después de eso me 
enteré que ese lugar tiene muchas quejas similares, hay muchos comentarios en Facebook y 
en la ubicación de Google quejándose por el mal servicio y trato, hasta han puesto que han 
fallecido mascotas y otras se les han escapado. Cuando vas con la preocupación y nervios 
de que un ser vivo puede morirse en cualquier momento en tus brazos, lo mínimo que esperas 
es que quien te atiende se preocupe más por la salud del animal que por el cargo público 
que ostenta la persona que lo llevó. En fin, deseo que esto no le pase a nadie nunca”. Más 
clara ni el agua la versión de la diputada. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-8303238.html 
  
  
EL RADIADOR / RADAR BC. 
“ESA COSITA LLAMADA LEY” 

A la alcaldesa, Norma Bustamante Martínez se le olvida que tiene que apegarse a la ley 
y no a sus instintos más básicos de beneficiar a sus más cercanos. Resulta que el pasado 13 
de mayo se inauguró una chingadera nueva del Cine Curto, un evento en el que toda la 
maquinaria del Ayuntamiento y del Gobierno del Estado participó para promocionarlo 

https://radarbc.com/opinion/el-radiador-esa-cosita-llamada-la-ley/ 
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